

# Injusticia nacional

La próxima semana se cumplen 50 años desde que la poeta Gabriela Mistral obtuviera el premio Nobel de literatura. Y es sabido: fue la primera mujer y la primera latinoamericana. Un premio que cayó no solo como una sorpresa, sino francamente mal en Chile.

Nadie en Chile esperaba algo así. La poesía de Mistral era respetada y admirada, pero también vista con desdén por algunos que la consideraban oscura y anticuada. Todos estos detalles los cuenta sabrosamente un libro de crónicas recién aparecido, *El club de la pelea*, del periodista Andrés Gómez, que recorre con agilidad y gracia los Premios Nacionales de Literatura, solo para concluir una verdad del porte de un rascacielos: no hay nada más peleador en Chile que la entrega del Premio Nacional de Literatura. Y ahí está el caso de Gabriela Mistral como ejemplo de uno de los peores actos fallidos del espíritu nacional



envidioso y gacmoñero.

Sin duda que el Nobel para Mistral en 1945 fue un notición sorpresivo, pero ya la poeta había publicado obras importantes, como *Lagar* (1938). No obstante, literatos y autoridades debieron discutir largos seis años después del Nobel para decidirse y concederle el premio Nacional. Para algunos istillos el problema era la desigualdad de ambos premios; para otros simplemente no correspondía porque el nacional era menor; para otro se había dejado pasar mucho tiempo y quedaría al descubierto el absurdo de su omisión; para otros, incluso, el Nobel o el Nacional para Mistral eran simplemente un error. Finalmente, se le concedió en 1951. Seis años después Gabriela Mistral murió lejos de Chile, donde había permanecido gran parte de su vida, y claro, con justa razón.

CEMI

Duque SIERE, STAO. 7-NOV-2005 P. 13

## Injusticia nacional. [artículo] CEMI

Libros y documentos

### AUTORÍA

CEMI

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Injusticia nacional. [artículo] CEMI

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile